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Ata da 49ª Sessão Ordinária, da 3ª Sessão Legislativa, da 16ª Legislatura 

ATA DA 49ª SESSÃO ORDINÁRIA 
DA 3ª SESSÃO LEGISLATIVA 

DA 16ª LEGISLATURA 
REALIZADA EM 08 DE SETEMBRO DE 2015 

DVD A48/2015 
 

Aos oito dias do mês de setembro de dois mil e quinze, no próprio do Legislativo, no 
Centro Cívico, é realizada a QUADRAGÉSIMA NONA SESSÃO ORDINÁRIA, da Terceira 
Sessão Legislativa, da Décima Sexta Legislatura, composta pelos Vereadores Ailton José 
de Lima (Ailton Lima) – 2º Secretário, Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote) – 1º 
Secretário, Evilasio Santana Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete 
Tonobohn Siraque), Carlos Roberto Ferreira (Carlos Ferreira), Aparecido Donizeti Pereira 
(Donizeti Pereira) – 3º Secretário, Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano) – Vice-
Presidente, Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de 
Santana (Elian Santana), José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho 
(José Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz 
Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos 
Pinchiari), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo 
de Castro) – Presidente, Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira 
Lôbo (Sargento Lôbo), Tiago Nogueira (Tiago Nogueira), Antonio Rodrigues da Silva 
(Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), sob a presidência dos 
Vereadores Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Edson de Jesus Sardano (Edson 
Sardano), Ailton José de Lima (Ailton Lima) e Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote) e 
secretariada pelos Vereadores Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Ailton José de Lima 
(Ailton Lima), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Edson de Jesus 
Sardano (Edson Sardano), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari) e Ivanildo 
Pereira Lôbo (Sargento Lôbo). Às quinze horas e cinco minutos, o Presidente Ronaldo 
de Castro (Ronaldo de Castro) declara aberta a sessão, “sob a proteção de Deus”, com a 
presença dos Vereadores Evilasio Santana Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque 
(Profª Bete Tonobohn Siraque), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Eduardo 
Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), 
Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro) e Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa). 
APROVADA a Ata da 48ª Sessão Ordinária, realizada em 03 de setembro de 2015; e da 
25ª Sessão Solene, realizada em 1º de setembro de 2015. EXPEDIENTE EXTERNO: 
PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTO ANDRÉ 903/15 (9266) Encaminha PL 44/15, que 
dispõe sobre a forma de compensação decorrendo do pedido de autorização e 
licenciamento ambiental, e a reparação decorrente de infração ambiental, cria o Grupo 
Técnico de Compensação Ambiental e dá outras providências [CIENTE. ÀS COMISSÕES 
DE JUSTIÇA, FINANÇAS, DESENVOLVIMENTO URBANO E SAÚDE]; 661/15 (9267) 
Retira prazo de urgência do PL 32/15, que concede direito real de uso de área da 
municipalidade à Associação dos criadores de Curiós e Bicudos de Santo André [CIENTE. 
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JUNTE-SE AO PROCESSO]; 660/15 (9268) Retira prazo de urgência do PL 31/15, que 
institui a Política Municipal de Educação Ambiental e dá outras providências [CIENTE. 
JUNTE-SE AO PROCESSO]; 422/15 (9269) Retira prazo de urgência do PL 20/15, que 
dispõe sobre a criação, composição e competências do Conselho de Administração e 
Conselho Fiscal da Assistência Médica dos Servidores Municipais de Santo André e dá 
outras providências [CIENTE. JUNTE-SE AO PROCESSO]. SEMASA 02/15 (9201) 
Encaminha Edital de Pregão 79/15 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À 
DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. EXPEDIENTE INTERNO: VEREADOR 
AILTON JOSÉ DE LIMA (AILTON LIMA) 2633/13 (9246) Indicação para melhoria na 
iluminação pública, com lâmpadas de LED, junto à Praça Cristo Operário, localizada na 
altura do nº 1863 da Rua Carijós, Vila Linda; 48/13 (9247) Indicação para instalação de um 
redutor de velocidade, tipo lombofaixa, na altura do nº 750 da Av. Artur de Queirós, Bairro 
Casa Branca; 2505/13 (9248) Requerimento de instalação de sinalização vertical, 
horizontal, bem como lombofaixas para travessia de pedestres, em torno da Praça 
Assunção, localizada entre as ruas Dr. Antonio Álvaro, Regente Feijó e Riachuelo, Vila 
Assunção; 910/15 (9249) Requerimento de informações tangentes ao objeto de negócio 
jurídico envolvendo uma dação em pagamento em contrapartida de débitos tributários 
[JUSTIFICADAS proposituras pelo autor]. VEREADOR AILTON JOSÉ DE LIMA (AILTON 
LIMA) E DIVERSOS VEREADORES 21/15 (9284) Requerimento visando a inserir em Ata 
Voto de Pesar pelo falecimento da Sra. Maria Ivone Aparecida Berni Botelho, ocorrido na 
data de ontem [JUSTIFICADO pelo Vereador Ailton José de Lima (Ailton Lima)]. 
VEREADOR ALMIR ROBERTO CICOTE (DR. ALMIR CICOTE) 419/13 (9204) Indicação 
para manutenção de sarjeta localizada no cruzamento das ruas Igino Scarpelli e Fernando 
Pessoa, Parque Marajoara; 437/13 (9205) Indicação para revitalização e instalação de 
academia ao ar livre na Praça Parque Marajoara I, localizada na Rua Daniel Berg, Parque 
Marajoara; 904/15 (9206) Indicação para colocação de placa de identificação de 
logradouro na Travessa Nina Rodrigues, Parque Bandeirante; 1704/13 (9207) Indicação 
para repintura de sinalização de solo de pedestres no cruzamento da Avenida Aclimação 
com Rua Adriático, Vila Linda; 213/13 (9208) Indicação para instalação de semáforo de 
pedestres no cruzamento das ruas Evaristo de Morais com Caiubi, Jardim Pilar. 
VEREADOR EVILASIO SANTANA SANTOS (BAHIA) 669/15 (9221) Indicação para 
realizar dom urgência a repintura de faixa de pedestre existente no cruzamento entre a 
Rua Guadalajara com a Rua Potomaque, Jardim das Maravilhas; 465/13 (9222) Indicação 
para tapar buracos na altura do nº 300 da Rua Maratona, Jardim Santo Antonio; 989/13 
(9223) Indicação para recapeamento da Rua Jorge Tibiriçá, Jardim Utinga; 657/14 (9224) 
Indicação para tapar buracos na altura do nº 26 da Rua Virgínia, Jardim Santo Antonio; 
2794/13 (9225) Indicação para tapar buraco no cruzamento das ruas Progresso com 
Lituânia, Vila Curuçá. VEREADORA ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE 
TONOBOHN SIRAQUE) 1685/13 (9231) Indicação para implantação de um sistema 
semafórico no cruzamento da Avenida São Bernardo com a Rua dos Cocais e Rua 
Francisco de Assis, Vila Luzita; 1186/13 (9232) Indicação para recapeamento asfáltico ao 
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longo da Rua Saldanha da Gama, Jardim Monções; 452/14 (9233) Indicação para 
revitalização da praça localizada entre as ruas Libéria, Málaga e Ilíria, Parque Capuava; 
3250/13 (9234) Requerimento de convocação de audiência pública sobre o combate ao 
câncer de mama, a ser realizada no dia 16 de outubro do corrente ano. VEREADOR 
CARLOS ROBERTO FERREIRA (CARLOS FERREIRA) 866/15 (9202) Requerimento à 
Mesa de realização de sessão solene em comemoração ao 35º aniversário da empresa 
Octopus Comunicações Ltda.; 490/15 (9203) Requerimento à Mesa de transferência de 
data para a realização de sessão solene em comemoração ao 30º aniversário do CNH – 
Centro de Nefrologia e Hipertensão S.C Ltda. VEREADOR APARECIDO DONIZETI 
PEREIRA (DONIZETI PEREIRA) 1772/13 (9255) Indicação para tapar buracos na Rua 
Coimbra, altura do nº 285, Vila Pires; 1772/13 (9256) Indicação para destocamento na Rua 
Coimbra, em frente ao nº 251, Vila Pires; 3445/13 (9257) Indicação para tapar buracos na 
Rua Caquito, altura do nº 25, Vila Pires. VEREADOR EDSON DE JESUS SARDANO 
(EDSON SARDANO) 912/15 (9258) Indicação para poda de árvore localizada na Travessa 
Campinas, altura do nº 06, Vila Assunção; 852/13 (9259) Indicação para recapeamento 
asfáltico de toda a extensão da Rua Espanha, Parque das Nações; 1004/13 (9260) 
Requerimento ao Delegado Titular do 3º Distrito Policial de intensificação de policiamento 
preventivo especializado e investigação criminal nas imediações da Avenida Dom Pedro I, 
Avenida Ibirapitanga e Rua dos Emboabas, Vila Pires; 1725/13 (9261) Requerimento ao 
Comandante da 41º Batalhão de Polícia Militar de policiamento ostensivo nas imediações 
da Rua Padre Capra, próximo à confluência com a Rua Vitória, Vila Assunção; 1725/13 
(9262) Requerimento ao Delegado Titular do 1º Distrito Policial de intensificação de 
policiamento preventivo especializado e investigação criminal nas imediações da Rua 
Padre Capra, próximo à confluência com a Rua Vitória, na Vila Assunção [JUSTIFICADAS 
proposituras pelo autor]. VEREADOR EDUARDO MARCHIORI LEITE DA SILVA 
(EDUARDO LEITE) 624/15 (9237) Emenda Aditiva ao PL 29/2015 que visa a instituir o 
Conselho Municipal de Políticas sobre Drogas [ÀS COMISSÕES DE ORIGEM]; 2019/13 
(9271) Indicação para instalação de redutores de velocidade na Rua Ernesto Pedron, nas 
proximidades do cruzamento com a Rua Lavinia, Jardim Milena; 3541/13 (9272) 
Requerimento com abaixo-assinado de representantes do Conselho de Escola da Creche 
Professora Esther Moura Barreto, localizada na Praça Chile s/n, Parque das Nações, 
solicitando manutenção no parque infantil; 913/15 (9273) Requerimento à Mesa de 
realização de audiência pública a fim de iniciar uma campanha pela doação de sangue na 
cidade [JUSTIFICADAS proposituras pelo autor]. Pela ordem, o Vereador Eduardo 
Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite) requer a retirada do Protocolo 4966, sendo 
deferida sua solicitação. VEREADORA ELIAN SARAIVA BARBOSA DE SANTANA 
(ELIAN SANTANA) 2573/13 (9274) Indicação para colocação de placas de proibido 
estacionar em toda extensão da Rua dos Alpes, Vila Curuçá; 1252/13 (9275) Indicação 
para tapar buraco localizado na Rua João Bolognesi, próximo ao nº 204, Jardim Ipanema; 
1274/14 (9276) Indicação para manutenção do asfalto da Rua Birigui, próximo ao nº 259, 
Cidade São Jorge; 1150/13 (9277) Indicação para manutenção na valeta feita na Rua 
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Emílio Ribas, próximo ao nº 281, Vila Apiai; 914/15 (9278) Indicação para tapar buraco 
localizado na Rua Icaraí, próximo ao nº 131, Vila Pires. VEREADOR LUIZ ALBERTO 
FERREIRA DE ARAUJO (LUIZ ALBERTO) 906/15 (9217) Requerimento de informações 
referentes aos horários de pico e horário normal de diversas linhas de ônibus; 1407/14 
(9270) Indicação para medidas urgentes para tapar buraco na Rua Aluísio Coimbra, Jardim 
Monções, em toda sua extensão. VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO FILHO 
(LUIZ ZACARIAS) 907/15 (9238) Indicação para instalação de semáforo ou faixa elevada 
para travessia de pedestres na Avenida Capitão Mário Toledo de Camargo e Avenida 
Príncipe de Gales; 908/15 (9239) Indicação para remoção de entulhos depositados 
irregularmente em áreas públicas entre elas a localizada na Rua Camilo Castelo Branco; 
909/15 (9240) Indicação para serviço de capinagem em áreas públicas; 212/13 (9241) 
Requerimento de informações a respeito da reforma do Ginásio Poliesportivo Sacadura 
Cabral, localizado na Rua Las Palmas; 198/13 (9242) Requerimento de informações a 
respeito do cronograma dos serviços de limpeza dos piscinões, bueiros, bocas-de-lobo, 
galerias de águas pluviais [JUSTIFICADAS proposituras pelo autor, com exibição de 
fotos]. VEREADOR MARCOS RODRIGUES PINCHIARI (DR. MARCOS PINCHIARI) 
790/15 (9243) Indicação para intensificar a ronda de policiamento municipal na Vila Rica; 
1998/13 (9244) Indicação para construção de muro no terreno localizado na Rua Romano 
Tognato nº 193, Jardim Irene; 981/14 (9245) Indicação para manutenção de um poste 
defronte à residência situada na Rua Manoel de Macedo, altura do nº 147, Jardim 
Aclimação. MESA DIRETORA 1042/06A (9285) PLCM 86/15 concedendo um abono 
salarial aos servidores ativos e inativos do Legislativo andreense [CIENTE. ÀS 
COMISSÕES DE JUSTIÇA E FINANÇAS]. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. EDSON DE 
JESUS SARDANO (EDSON SARDANO). VEREADOR RONALDO DE CASTRO 
(RONALDO DE CASTRO) 905/15 (9209) Indicação para instalação de abrigo e assentos 
no ponto de ônibus localizado na Avenida Padre Anchieta, esquina com a Rua Catequese; 
64/15 (9210) Indicação reiterando propositura solicitando fiscalização em uma área 
localizada à Travessa Vereador Lourenço Rondinelli, Centro, visando a impedir que a área 
seja utilizada como descarte de lixo e entulho; 620/13 (9211) Indicação para recuperação 
asfáltica da Avenida dos Estados, Parque Jaçatuba [JUSTIFICADAS proposituras pelo 
autor, com exibição de vídeo]. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. RONALDO DE CASTRO 
(RONALDO DE CASTRO). VEREADOR GERALDO APARECIDO JULIANO (SARGENTO 
JULIANO) 69/15 (9212) Indicação para poda de uma árvore localizada na Rua Helena 
Ferreira, defronte ao nº 361, Vila Clarice; 3481/13 (9213) Indicação para pintura de solo 
faixa de pedestre, tracejada e contínua em toda extensão da Rua Andaraí, Vila Floresta; 
3302/13 (9214) Indicação para intervenção no entroncamento da Rua Soldado Dorival de 
Brito com Rua Alagoas, Bairro Cidade São Jorge; 1772/13 (9215) Indicação para urgentes 
providências no sentido de tapar buracos na Rua Coimbra, altura do nº 235 a 251, Vila 
Pires; 2145/13 (9216) Indicação para desobstrução, desratização e dedetização dos 
bueiros em toda extensão da Rua General Estilac, Vila Lucinda. VEREADOR IVANILDO 
PEREIRA LÔBO (SARGENTO LÔBO) 1053/13 (9279) Indicação para implantação de 
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lombofaixa na Estrada da Cata Preta, Vila João Ramalho; 340/13 (9280) Indicação para 
urgente vistoria visando à remoção da árvore localizada na calçada do nº 988 da Rua 
Apalaches, Parque Novo Oratório; 652/14 (9281) Indicação para urgente vistoria visando à 
remoção da árvore localizada na calçada do nº 141 da Rua Maria Antonieta, Vila São 
Pedro; 218/13 (9282) Indicação para urgente vistoria visando à remoção da lombada 
localizada na Rua Buenos Aires, Utinga; 215/13 (9283) Indicação para vistoria visando à 
poda da árvore defronte ao nº 906 da Rua Boa Vista, Vila Camilópolis. VEREADOR 
FRANCISCO DUARTE DE LIMA (ALEMÃO DUARTE) 390/13 (9218) Indicação para 
construção de rampa de acesso para deficientes na Rua Arizona nº 341, Parque Oratório; 
3640/13 (9219) Indicação para colocação de placas indicativas com o nome da Praça 
União Progressista, em frente à Rua Cangioca nº 43, Vila Progresso; 390/13 (9220) 
Indicação para implantação de lombofaixa na Rua Arizona nº 341, Parque Oratório. 
VEREADOR ANTONIO RODRIGUES DA SILVA (TONHO LAGOA) 2529/13 (9250) 
Indicação para colocação de bancos (assentos) nas estações do corredor de trólebus 
localizado na Avenida Capitão Mário Toledo de Camargo; 911/15 (9251) Indicação para 
implantação de placas indicativas de logradouros no Parque Represa Billings II e no Jardim 
Clube de Campo; 256/14 (9252) Indicação para manutenção geral nas paradas de ônibus 
localizadas na Avenida Ibertioga, Parque Represa II; 3048/13 (9253) Indicação para 
manutenção geral da praça localizada na Rua Hamurabi com a Rua Troia, Vila Suíça; 
932/13 (9254) Indicação para limpeza e capinação na Rua Hum, próximo ao bloco 90, 
Jardim Santo André [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR ANTONIO 
DE JESUS BARBOSA (TONINHO DE JESUS) 1309/13 (9226) Indicação para notificar a 
empresa de transporte público responsável pela Linha I 06 para que os veículos atendam o 
ponto de ônibus posicionado no entroncamento da Rua Alfredo Maluf e Travessa Piedade, 
Vila Alto Santo André; 135/13 (9227) Indicação para poda nos eucaliptos existentes na 
área pública Cidade dos Meninos, Parque Novo Oratório; 1150/13 (9228) Indicação para 
vistoria técnica em árvore posicionada em frente do nº 236 da Rua Emílio Ribas, Vila Apiai; 
125/13 (9229) Indicação para construção de passeio público na altura do nº 8 da Rua 
Caminho dos Vianas, Jardim Irene; 672/13 (9230) Indicação para implantação de redutores 
de velocidade (tipo lombofaixa) na Rua Betânia, altura do nº 600, Parque Novo Oratório. 
Após a leitura, as Indicações foram encaminhadas e os Requerimentos foram destinados 
para o final da Ordem do Dia. Às 16h05min, passa-se ao GRANDE EXPEDIENTE [DEM 
PROS PDT PT SD PRP PSB PTB PMDB Sem Partido PV PRB]. Havendo acordo de 
lideranças, todas as bancadas declinam do uso da palavra no Grande Expediente da 
presente sessão. Às 16h09min, passa-se à ORDEM DO DIA com a presença dos 
Vereadores Ailton José de Lima (Ailton Lima), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete 
Tonobohn Siraque), Carlos Roberto Ferreira (Carlos Ferreira), Aparecido Donizeti Pereira 
(Donizeti Pereira), José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho (José 
Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz Zacarias 
de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Roberto 
Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Ivanildo 
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Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte) e Antonio 
Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa). ITEM 1º - SEGUNDA discussão ADIADA e votação do 
PROJETO DE LEI 20/15, protocolo 004230, encaminhado pelo EXECUTIVO MUNICIPAL, 
que dispõe sobre a criação, composição e competências do Conselho de Administração e 
Conselho Fiscal da Assistência Médica dos Servidores Municipais de Santo André e dá 
outras providências. As Comissões de JUSTIÇA, de FINANÇAS e de SAÚDE 
apresentaram o Parecer nº 01/15 opinando pela sua APROVAÇÃO. Apresentadas 
EMENDAS MODIFICATIVAS, protocolos 008058, 008059 e 008060. PROCESSO N.º 
422/15 - quorum: 2/3 [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador José 
Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 2º - SEGUNDA discussão e votação do 
PROJETO DE LEI 31/15, protocolo 006425, encaminhado pelo EXECUTIVO MUNICIPAL, 
que institui a Política Municipal de Educação Ambiental e dá outras providências. As 
Comissões de JUSTIÇA, de FINANÇAS e de SAÚDE apresentaram o Parecer nº 02/15 
opinando pela sua APROVAÇÃO. PROCESSO N.º 660/15 - quorum: 2/3 [ADIADO POR 
UMA SESSÃO, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 3º 
- PRIMEIRA discussão ADIADA e votação do PROJETO DE LEI 32/15, protocolo 006426, 
encaminhado pelo EXECUTIVO MUNICIPAL, que concede direito real de uso de área da 
Municipalidade à Associação dos Criadores de Curiós e Bicudos de Santo André. 
PENDENTE de parecer das Comissões de JUSTIÇA, de FINANÇAS e de 
DESENVOLVIMENTO URBANO. PROCESSO N.º 661/15 - quorum: 2/3 [ADIADO POR 
DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 
4º - Discussão e votação do VETO TOTAL ao Autógrafo nº 48/15, protocolo 007343, 
referente ao PROJETO DE LEI CM 113/09, que dispõe sobre a implantação do 3º período 
no horário de atendimento das UBSs (Unidades Básicas de Saúde) no Município de Santo 
André. PENDENTE de parecer da Comissão de JUSTIÇA. PROCESSO N.º 2.170/09 - 
quorum: M.A. p/ rej. [Parecer verbal: Comissão de Justiça: Roberto Alves Rautenberg 
(Roberto Rautenberg), favorável; Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), favorável; Evilasio 
Santana Santos (Bahia), ausente.] [MANTIDO POR SEIS VOTOS FAVORÁVEIS: 
Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), José Francisco de Araujo 
(José de Araujo), José Montoro Filho (José Montoro Filho – Montorinho), Marcos 
Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte) e 
Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa); DEZ VOTOS CONTRÁRIOS: Ailton José de 
Lima (Ailton Lima), Evilasio Santana Santos (Bahia), Carlos Roberto Ferreira (Carlos 
Ferreira), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Edson de Jesus Sardano (Edson 
Sardano), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Roberto Alves Rautenberg 
(Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Ivanildo Pereira Lôbo 
(Sargento Lôbo) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus); ausentes Almir Roberto 
Cicote (Dr. Almir Cicote), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva 
Barbosa de Santana (Elian Santana), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto) e 
Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano)]. ITEM 5º - Discussão e votação do VETO 
TOTAL ao Autógrafo nº 49/15, protocolo 007342, referente ao PROJETO DE LEI CM 
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68/13, que dispõe sobre a adaptação de banheiros públicos e de fácil acesso para pessoas 
com deficiência em centros esportivos e parques do Município de Santo André e dá outras 
providências. PENDENTE de parecer da Comissão de JUSTIÇA. PROCESSO N.º 
2.310/13 - quorum: M.A. p/ rej. [Parecer verbal: Comissão de Justiça: Roberto Alves 
Rautenberg (Roberto Rautenberg), favorável; Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), 
favorável; Evilasio Santana Santos (Bahia), favorável.] [REJEITADO POR CINCO VOTOS 
FAVORÁVEIS: Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), José 
Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho (José Montoro Filho – 
Montorinho), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari) e Francisco Duarte de 
Lima (Alemão Duarte); TREZE VOTOS CONTRÁRIOS: Ailton José de Lima (Ailton Lima), 
Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Evilasio Santana Santos (Bahia), Carlos Roberto 
Ferreira (Carlos Ferreira), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Edson de Jesus 
Sardano (Edson Sardano), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Roberto Alves 
Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Geraldo 
Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), Antonio 
Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus); 
ausentes Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de 
Santana (Elian Santana) e Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto)]. ITEM 6º - 
Discussão e votação do VETO TOTAL ao Autógrafo nº 51/15, protocolo 007350, referente 
ao PROJETO DE LEI CM 112/13, que denomina o centro tecnológico a ser construído 
junto à Avenida dos Estados s/n, no Bairro Várzea do Tamanduateí de “Centro Tecnológico 
Professor César Lattes”, e dá outras providências. PENDENTE de parecer da Comissão de 
JUSTIÇA. PROCESSO N.º 2.994/13 - quorum: M.A. p/ rej. [Parecer verbal: Comissão de 
Justiça: Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), favorável; Ivanildo Pereira Lôbo 
(Sargento Lôbo), favorável; Evilasio Santana Santos (Bahia), favorável.] [REJEITADO 
POR SEIS VOTOS FAVORÁVEIS: Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn 
Siraque), José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho (José Montoro 
Filho – Montorinho), Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Francisco Duarte de 
Lima (Alemão Duarte) e Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa); ONZE VOTOS 
CONTRÁRIOS: Ailton José de Lima (Ailton Lima), Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), 
Evilasio Santana Santos (Bahia), Carlos Roberto Ferreira (Carlos Ferreira), Aparecido 
Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Luiz 
Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), 
Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo) e Antonio 
de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus); ausentes Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo 
Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), Luiz Alberto Ferreira de Araujo 
(Luiz Alberto) e Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari)]. ITEM 7º - Discussão e 
votação do VETO TOTAL ao Autógrafo nº 45/15, protocolo 007125, referente ao 
PROJETO DE LEI CM 155/13, que determina que os postes que dão sustentação à rede 
elétrica sejam colocados na divisa dos lotes de terrenos lindeiros. PENDENTE de parecer 
da Comissão de JUSTIÇA. PROCESSO N.º 885/98-A - quorum: M.A. p/ rej. [Parecer 
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verbal: Comissão de Justiça: Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), favorável; 
Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), favorável; Evilasio Santana Santos (Bahia), 
favorável.] Em discussão: AILTON JOSÉ DE LIMA (AILTON LIMA). [REJEITADO POR 
CINCO VOTOS FAVORÁVEIS: Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn 
Siraque), José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho (José Montoro 
Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto) e Francisco Duarte de 
Lima (Alemão Duarte); TREZE VOTOS CONTRÁRIOS: Ailton José de Lima (Ailton Lima), 
Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Evilasio Santana Santos (Bahia), Carlos Roberto 
Ferreira (Carlos Ferreira), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Edson de Jesus 
Sardano (Edson Sardano), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Roberto Alves 
Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Geraldo 
Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), Antonio 
Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus); 
ausentes Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de 
Santana (Elian Santana) e Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari)]. Declaração 
de voto: AILTON JOSÉ DE LIMA (AILTON LIMA) E IVANILDO PEREIRA LÔBO 
(SARGENTO LÔBO). ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. EDSON DE JESUS SARDANO 
(EDSON SARDANO). Pela ordem, o Vereador Evilasio Santana Santos (Bahia) invoca o 
art. 94, do Regimento Interno, e diz que seu projeto vetado pelo Prefeito beneficiaria os 
munícipes, e quando apresentado nesta Casa contou com o apoio da grande maioria dos 
Vereadores, no entanto, o mesmo não aconteceu hoje, que alguns votaram contrário, 
citando os Vereadores Tonho Lagoa e Marcos Pinchiari. Agradece pelos dez Vereadores 
que votaram favoráveis nesta sessão. Enfatiza que nunca voltou atrás em seus votos pelo 
pedido do Executivo. Parabeniza o Vereador Montorinho por ainda usar o broche da 
estrela do PT, já que alguns políticos não usam mais nem na campanha. Pela ordem, o 
Vereador José Montoro Filho (José Montoro Filho – Montorinho) invoca o art. 94, do 
Regimento Interno, e responde ao Vereador Bahia que se orgulha da estrela do PT. 
Explica que esse projeto é ilegal e inconstitucional, segundo parecer da Assessoria 
Jurídica da Casa, pois já houve projetos como esse que se tornaram ADIN. Diz que a 
localização dos postes é de competência do Estado e tem mantido sua opinião de que se 
há parecer pela inconstitucionalidade, eles não deveriam ser colocados em pauta, pois 
acaba ficando um discurso demagogo. Finaliza dizendo que votou favorável ao veto 
baseado no parecer da Casa, bem como dos técnicos da Prefeitura, pois os Vereadores 
não têm competência em relação à Eletropaulo. Pela ordem, o Vereador Antonio 
Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) invoca o art. 94, do Regimento Interno, e responde ao 
Vereador Bahia que faz parte da bancada de sustentação, tem autonomia para decidir o 
seu voto e não se esconde. Explica que votou contrário ao projeto do Vereador Bahia, 
porque quando se trata de um projeto inconstitucional deveria haver discussão, algo que 
não acontece nesta Casa. Além do mais, entende que implantar o terceiro período no 
horário de atendimento das UBSs gerará muitos custos ao município. Diz que seu mandato 
é pautado na transparência e tem opinião diante das votações, independente de pedido do 



827 
 

Ata da 49ª Sessão Ordinária, da 3ª Sessão Legislativa, da 16ª Legislatura 

Executivo. Fala que votou favorável ao projeto do Vereador Ailton Lima porque não gera 
custo para o Executivo e também recebe reclamações quanto aos postes mal colocados. 
Pela ordem, o Vereador Ailton José de Lima (Ailton Lima) invoca o art. 94, do Regimento 
Interno, e indaga ao Vereador Montorinho o motivo de ter votado sim ao projeto que já era 
inconstitucional à época. Fala que a Casa deveria ser soberana, os Vereadores poderiam 
derrubar o veto, mas não acontece e uma ADIN pode também ser derrubada, e então 
caberia à Eletropaulo defender-se. No entanto, o Executivo e alguns Vereadores se 
antecipam e defendem referida empresa privada. Enfatiza que a função do Vereador é 
exigir um serviço de qualidade, considerando que a energia é de péssima qualidade, sendo 
obrigação da Eletropaulo retirar os postes que estão na frente de garagens, isso não deve 
ser pago. Agradece o apoio dos Vereadores que votarão contrário ao veto. Pela ordem, o 
Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo) invoca o art. 94, do Regimento 
Interno, e registra que a Casa não pode legislar sobre a Eletropaulo, citando que em 2007, 
o Vereador Samuel Siqueira apresentou o PL 8.989, que foi aprovado e a Prefeitura entrou 
com ADIN, tendo, em 2010, o então Prefeito Dr. Aidan enviado a esta Casa Lei 9.248, a 
qual recebeu o voto favorável do Vereador Ailton Lima, revogando a lei de autoria do 
Vereador Samuel Siqueira. Fala ainda que em 16 de fevereiro de 2012, o Vereador 
Pinheirinho apresentou projeto de mesmo teor sobre recolocação de postes nas divisas 
dos lotes e o processo foi encaminhado para a Comissão de Justiça, que deu o parecer de 
impedimento de ordem legal e constitucional, por ofensa ao art. 2º da Constituição Federal 
e ao art. 42 da Lei Orgânica do Município, com a assinatura do Vereador Ailton Lima, que 
era o Presidente da Comissão, e o processo seguiu para arquivo. Reitera que o Vereador 
Ailton Lima agiu corretamente à época, mas agora mudou seu discurso dizendo que os 
Vereadores e o Executivo são advogados da Eletropaulo. ASSUME A PRESIDÊNCIA O 
SR. RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE CASTRO). Pela ordem, o Vereador Almir 
Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote) invoca o art. 94, do Regimento Interno, e fala ter 
entendido que o projeto questionava a ocupação, o uso de solo, porque a Eletropaulo não 
paga impostos à Municipalidade pela utilização do solo e coloca os postes nas calçadas de 
forma deliberada e gratuita, mas quando alguém solicita a mudança de localização de um 
poste, são cobrados altos valores para efetuar a mudança, por isso votou pela derrubada 
do veto, pois a Prefeitura tem a responsabilidade de fazer com a Eletropaulo arque com os 
custos dessa mudança. Sugere que o prefeito envie projeto a esta Casa disciplinando o 
assunto. Pela ordem, o Vereador Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg) invoca 
o art. 94, do Regimento Interno, e passa a palavra ao Vereador Luiz Zacarias de Araujo 
Filho (Luiz Zacarias), enaltece o projeto do Vereador Ailton Lima, que, foi vetado, por ser 
inconstitucional, porém de grande importância, o qual levantou a necessidade de uma 
discussão com o Executivo, pois não é justo a população sofrer com postes instalados em 
frente de suas residências ou ter de arcar com altos valores para a mudança do poste. 
Lembra que a população paga a CIP, ao passo que as empresas de telefonia e televisão 
utilizam a rede da cidade. Fala que o Governo municipal tem de estar atento às 
necessidades da população e cobrar da Eletropaulo ou do setor que aprovou a planta. Pela 
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ordem, o Vereador Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) invoca o art. 94, do 
Regimento Interno, e, sobre a cobrança, manifesta certeza de que quem pagará a conta 
não será a Eletropaulo, embora o poste seja utilizado por outras concessionárias e também 
pela Prefeitura, quando coloca iluminação pública. Continuando, comenta os projetos 
aprovados na Casa e vetados. Conclama os vereadores a discutirem os projetos, 
estudando-os e esmiuçando o assunto. Deixa claro que votará contra veto a projeto a que 
votou favorável. Lembra que na legislatura passada cada vereador podia escolher um 
projeto inconstitucional para votar, por ano. Entende que a Casa deve olhar para os 
projetos que estão sendo votados e produzidos, trabalhando melhor a matéria, buscando 
pareceres sobre o assunto e tenha responsabilidade sobre os projetos que vota. ITEM 8º - 
Discussão e votação do VETO TOTAL ao Autógrafo nº 46/15, protocolo 007149, referente 
ao PROJETO DE LEI CM 160/13, que altera os arts. 10 e 17 da Lei nº 8.249, de 10 de 
outubro de 2001, que dispõe sobre as diretrizes para a instalação e o funcionamento de 
bancas de jornais e revistas em logradouros públicos e dá outras providências. 
PENDENTE de parecer da Comissão de JUSTIÇA. PROCESSO N.º 1.546/97 - quorum: 
M.A. p/ rej. [Parecer verbal: Comissão de Justiça: Roberto Alves Rautenberg (Roberto 
Rautenberg), favorável; Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), favorável; Evilasio Santana 
Santos (Bahia), favorável.] [REJEITADO POR UM VOTO FAVORÁVEL: Eduardo Marchiori 
Leite da Silva (Eduardo Leite); VINTE VOTOS CONTRÁRIOS: Ailton José de Lima (Ailton 
Lima), Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Evilasio Santana Santos (Bahia), Elisabete 
Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Carlos Roberto Ferreira (Carlos 
Ferreira), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Edson de Jesus Sardano (Edson 
Sardano), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), José Francisco de Araujo 
(José de Araujo), José Montoro Filho (José Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto 
Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos 
Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Roberto Alves Rautenberg (Roberto 
Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Geraldo Aparecido Juliano 
(Sargento Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), Francisco Duarte de Lima 
(Alemão Duarte), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa 
(Toninho de Jesus)]. ITEM 9º - Discussão e votação do VETO TOTAL ao Autógrafo nº 
52/15, protocolo 007348, referente ao PROJETO DE LEI CM 53/14, que dispõe sobre o 
reaproveitamento de água pluvial nas escolas públicas municipais. PENDENTE de parecer 
da Comissão de JUSTIÇA. PROCESSO N.º 3.001/13 - quorum: M.A. p/ rej. [Parecer 
verbal: Comissão de Justiça: Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), favorável; 
Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), favorável; Evilasio Santana Santos (Bahia), 
favorável.] [MANTIDO POR SETE VOTOS FAVORÁVEIS: Elisabete Tonobohn Siraque 
(Profª Bete Tonobohn Siraque), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian 
Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz 
Alberto), Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Francisco Duarte de Lima (Alemão 
Duarte) e Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa); NOVE VOTOS CONTRÁRIOS: Ailton 
José de Lima (Ailton Lima), Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Evilasio Santana 
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Santos (Bahia), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Edson de Jesus Sardano 
(Edson Sardano), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues 
Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg) e 
Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro); ausentes Carlos Roberto Ferreira (Carlos 
Ferreira), José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho (José Montoro 
Filho – Montorinho), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo) e Antonio de Jesus Barbosa 
(Toninho de Jesus)]. Declaração de voto: ALMIR ROBERTO CICOTE (DR. ALMIR 
CICOTE), EVILASIO SANTANA SANTOS (BAHIA), MARCOS RODRIGUES PINCHIARI 
(DR. MARCOS PINCHIARI) E ROBERTO ALVES RAUTENBERG (ROBERTO 
RAUTENBERG). ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. AILTON JOSÉ DE LIMA (AILTON 
LIMA). Declaração de voto: RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE CASTRO). ASSUME 
A PRESIDÊNCIA O SR. RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE CASTRO). ITEM 10 - 
Discussão e votação do VETO TOTAL ao Autógrafo nº 54/15, protocolo 007349, referente 
ao PROJETO DE LEI CM 95/14, que dispõe sobre o carnê de IPTU e a conta de água e 
esgoto serem expedidos em braile. PENDENTE de parecer da Comissão de JUSTIÇA. 
PROCESSO N.º 2.267/05 - quorum: M.A. p/ rej. [Parecer verbal: Comissão de Justiça: 
Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), favorável; Ivanildo Pereira Lôbo 
(Sargento Lôbo), ausente; Evilasio Santana Santos (Bahia), favorável.] [REJEITADO POR 
OITO VOTOS FAVORÁVEIS: Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), 
Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian 
Santana), José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho (José Montoro 
Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Geraldo Aparecido 
Juliano (Sargento Juliano) e Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte); ONZE VOTOS 
CONTRÁRIOS: Ailton José de Lima (Ailton Lima), Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), 
Evilasio Santana Santos (Bahia), Carlos Roberto Ferreira (Carlos Ferreira), Aparecido 
Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Luiz 
Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), 
Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) e 
Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus); ausentes Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. 
Marcos Pinchiari) e Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo)]. ITEM 11 - Discussão e votação 
do VETO TOTAL ao Autógrafo nº 56/15, protocolo 007345, referente ao PROJETO DE LEI 
CM 123/14, que declara de utilidade pública a Instituição Assistencial e Educacional 
“Renovo”. PENDENTE de parecer da Comissão de JUSTIÇA. PROCESSO N.º 1.922/03 - 
quorum: M.A. p/ rej. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador Ailton José de 
Lima (Ailton Lima)]. ITEM 12 - Discussão e votação do VETO TOTAL ao Autógrafo nº 
58/15, protocolo 007344, referente ao PROJETO DE LEI CM 147/14, que dispõe sobre a 
obrigatoriedade de farmácias e drogarias receberem medicamentos com prazo de validade 
vencido para descarte. PENDENTE de parecer da Comissão de JUSTIÇA. PROCESSO 
N.º 48/09-A - quorum: M.A. p/ rej. [Parecer verbal: Comissão de Justiça: Roberto Alves 
Rautenberg (Roberto Rautenberg), favorável; Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), 
favorável; Evilasio Santana Santos (Bahia), favorável.] [REJEITADO POR OITO VOTOS 
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FAVORÁVEIS: Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Eduardo 
Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), José Francisco de Araujo (José de Araujo), José 
Montoro Filho (José Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz 
Alberto), Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Francisco Duarte de Lima (Alemão 
Duarte) e Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa); DOZE VOTOS CONTRÁRIOS: Ailton 
José de Lima (Ailton Lima), Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Evilasio Santana 
Santos (Bahia), Carlos Roberto Ferreira (Carlos Ferreira), Aparecido Donizeti Pereira 
(Donizeti Pereira), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Elian Saraiva Barbosa de 
Santana (Elian Santana), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Roberto Alves 
Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Ivanildo 
Pereira Lôbo (Sargento Lôbo) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus); ausente 
Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari)]. ITEM 13 - Discussão e votação do 
VETO TOTAL ao Autógrafo nº 59/15, protocolo 007347, referente ao PROJETO DE LEI 
CM 150/14, que dispõe sobre a proibição de fechamento de estabelecimento comercial 
pela vigilância sanitária, em dias que estabelece. PENDENTE de parecer da Comissão de 
JUSTIÇA. PROCESSO N.º 1.501/14 - quorum: M.A. p/ rej. [Parecer verbal: Comissão de 
Justiça: Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), favorável; Ivanildo Pereira Lôbo 
(Sargento Lôbo), favorável; Evilasio Santana Santos (Bahia), favorável.]. Em discussão: 
GERALDO APARECIDO JULIANO (SARGENTO JULIANO). [REJEITADO POR SEIS 
VOTOS FAVORÁVEIS: Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), 
Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), José Montoro Filho (José Montoro Filho 
– Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Marcos Rodrigues Pinchiari 
(Dr. Marcos Pinchiari) e Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte); TREZE VOTOS 
CONTRÁRIOS: Ailton José de Lima (Ailton Lima), Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), 
Evilasio Santana Santos (Bahia), Carlos Roberto Ferreira (Carlos Ferreira), Aparecido 
Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Luiz 
Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), 
Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), 
Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) e 
Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus); ausentes Elian Saraiva Barbosa de 
Santana (Elian Santana) e José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. Declaração de 
voto: ALMIR ROBERTO CICOTE (DR. ALMIR CICOTE), EVILASIO SANTANA SANTOS 
(BAHIA), CARLOS ROBERTO FERREIRA (CARLOS FERREIRA), APARECIDO 
DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA), EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON 
SARDANO). ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. ALMIR ROBERTO CICOTE (DR. ALMIR 
CICOTE). Declaração de voto: RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE CASTRO). 
ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE CASTRO). 
Declaração de voto: GERALDO APARECIDO JULIANO (SARGENTO JULIANO). ITEM 
14 - Discussão e votação do VETO TOTAL ao Autógrafo nº 64/15, protocolo 007346, 
referente ao PROJETO DE LEI CM 10/15, que dispõe sobre a autorização de outorga de 
alvarás de permissão para exploração do serviço de transporte individual de passageiros 
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mediante submissão a procedimento licitatório. PENDENTE de parecer da Comissão de 
JUSTIÇA. PROCESSO N.º 1.154/12 - quorum: M.A. p/ rej. [Parecer verbal: Comissão de 
Justiça: Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), ausente; Ivanildo Pereira Lôbo 
(Sargento Lôbo), favorável; Evilasio Santana Santos (Bahia), favorável.]. Em discussão: 
EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON SARDANO). [MANTIDO POR DEZESSETE 
VOTOS FAVORÁVEIS: Ailton José de Lima (Ailton Lima), Almir Roberto Cicote (Dr. Almir 
Cicote), Evilasio Santana Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete 
Tonobohn Siraque), Carlos Roberto Ferreira (Carlos Ferreira), Edson de Jesus Sardano 
(Edson Sardano), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), José Francisco de 
Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho (José Montoro Filho – Montorinho), Luiz 
Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos 
Pinchiari), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Geraldo Aparecido Juliano (Sargento 
Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), Francisco Duarte de Lima (Alemão 
Duarte), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho 
de Jesus); UM VOTO CONTRÁRIO: Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira); 
ausentes Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), Luiz Alberto Ferreira de 
Araujo (Luiz Alberto) e Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg).] Declaração de 
voto: AILTON JOSÉ DE LIMA (AILTON LIMA), EVILASIO SANTANA SANTOS (BAHIA), 
JOSÉ MONTORO FILHO (JOSÉ MONTORO FILHO – MONTORINHO) E EDUARDO 
MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE). Os requerimentos lidos no Pequeno 
Expediente da presente sessão, que dependem de deliberação do Plenário, não foram 
apreciados em virtude de a Ordem do Dia estar sobrestando. Às 18h46min, o Presidente 
Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro) passa a palavra ao Secretário de Habitação, 
Paulo Piagentini, para prestar esclarecimentos acerca da LUOPS, bem como de recentes 
normativas publicadas na semana passada pela referida Secretaria, bem como pelo 
CMPU. O Vereador Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias) pergunta quando virá a 
LUOPS para a Câmara e se é possível revogar a resolução do CMPU e a instrução 
normativa baixada pela Secretaria de Habitação. O Vereador Luiz Alberto Ferreira de 
Araujo (Luiz Alberto) solicita prorrogação das normas para dar tempo de os construtores se 
adequarem. O Vereador Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo) pergunta os motivos de 
antecipar, por via normativa, assuntos que foram objetos de consenso na LUOPS que será 
analisada, como é o caso do conceito de vilas e escadas. Pergunta também o que será 
feito das obras concluídas que estão aguardando Habite-se, bem como das já aprovadas 
pela Secretaria de Habitação, como é o caso das escadas internas e a alteração do 
conceito de vila diferente do que existe na lei. O Secretário Paulo Piagentini informa que a 
instrução normativa não se trata de uma lei, somente regulamenta algumas posturas que 
estavam equivocadas. Acerca da metragem da escada de passagem, alguns construtores 
estavam fazendo com 1,70m, outros com 1,90m e a norma veio regulamentar o que já é lei 
obrigando atender o Código de Obras vigente, mas até a data da instrução todas as que 
estiverem com 1,90m serão aceitas e partir disso os construtores têm de fazer como está 
no Código de Obras, de 2,10m. Em seguida explica que a Prefeitura estava aprovando, 
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erroneamente, o conceito de vilas confundindo multifamiliar de pequeno porte e em função 
de um processo que foi para o CMPU o conselho votou, em março, para que seja atendido 
o conceito da forma como está na lei, que tem entrada independente e acesso 
independente e na nova LUOPS poderão ser construídas mais de quatro unidades no 
mesmo lote. Informa ainda que os projetos aprovados e as obras em andamento não serão 
paralisados e será expedido Habite-se para as obras já concluídas. Salienta que na 
LUOPS que será encaminhada para a Câmara construção multifamiliar de pequeno porte 
poderá fazer mais de quatro unidades por lote e vem regulamentar o que estava sendo 
feito errado. Informa ainda que levará para a reunião do CMPU, na próxima quinta-feira, 
pedido de prorrogação, por 90 dias, da resolução, pois dentro desse prazo a LUOPS pode 
regulamentar todas essas questões. Informa ainda que a norma não foi encaminhada para 
a Câmara analisar, porque não se trata de lei e que no máximo, até o final de setembro, 
será encaminhada a LUOPS para análise da Câmara. O Vereador Antonio de Jesus 
Barbosa (Toninho de Jesus) fala que a resolução não condiz com a LUOPS anterior e que 
a normativa atual está proibindo a construção tipo vila na cidade. O Secretário Paulo 
Piagentini fala que atualmente o multifamiliar de pequeno porte só pode ter quatro 
unidades e a tipologia vila tem de ter entrada independente e a LUOPS nova está 
liberando construir quantas unidades for possível no lote. O Vereador Aparecido Donizeti 
Pereira (Donizeti Pereira) registra que instrução normativa é apenas para elucidar algo que 
está na lei, portanto, indaga do Secretário se a Secretaria de Habitação, desde 2006, 
quando da publicação da última LUOPS, aprovou projetos equivocadamente na cidade. O 
Vereador Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari) pergunta se na instrução 
normativa não deveria ser exemplificado o conceito residencial tipo vila, no que esse 
conceito difere da construção multifamiliar de pequeno porte, se na vila será permitida 
construção sobreposta e se poderá ser habitada por pessoas estranhas à família, como 
num condomínio. Pergunta ainda como funcionará o acesso nas residências sobrepostas, 
se nas construções multifamiliar ou tipo vila tem determinada metragem mínima e se em 
prédios sem condomínio o acesso à cobertura se dará por escada em área comum. O 
Secretário Paulo Piagentini explica que não é que o que estava sendo feito está errado, a 
norma está regulamentando. Fala ainda que as vilas podem ser sobrepostas em duas 
unidades, os lotes podem ser subdivididos e o acesso para o lote superior tem que ser por 
fora e pode ser adquirida por qualquer um. Registra ainda que será feito projeto de lei para 
regulamentar todas as coberturas existentes, pois 99% dos prédios têm a cobertura 
executada, com isso gerando um quarto pavimento e a lei fala somente em três 
pavimentos. Informa ainda que numa reunião hoje à tarde foi informado que alguns 
projetos foram aprovados com a escada interna, mas essa escada tem de estar junto da 
escada de área comum que dá acesso à laje, o que não pode ser feito é outra escada. 
Explica também que na instrução normativa a escada da construção tipo vila também pode 
ser coberta, o que não era permitido antes, mas que será encaminhado projeto para a 
Câmara regulamentando essa questão. Registra também que a cota do apartamento foi 
discutida na LUOPS e passará para 31.25m. O Vereador Eduardo Marchiori Leite da Silva 
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(Eduardo Leite) indagada a partir de que momento a resolução passou a ter eficácia e se é 
retroativa ou não. O Secretário Paulo Piagentini informa que a resolução passou a ser 
válida a partir da sua publicação, que foi na semana passada, não atinge processos que 
foram protocolados anteriores à data da publicação e que com aprovação da LUOPS a 
decisão do CMPU deixa de ter validade. O Vereador Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz 
Alberto) solicita que os representantes dos construtores estejam presentes na reunião do 
CMPU, que será realizada na próxima quinta-feira, para pressionar os membros do 
Conselho a prorrogar a resolução. O Verador Ailton José de Lima (Ailton Lima) fala que 
existe sensação na cidade de que a Secretaria de Habitação está mais preocupada em 
agilizar as obras de grande porte em detrimento das pequenas construções. Em seguida 
registra que discussão de LUOPS na Casa pode levar mais seis meses, portanto, 
necessário se faz que a resolução e a normativa sejam canceladas e se atente para a 
LUOPS vigente até a votação da nova. A Vereadora Elisabete Tonobohn Siraque (Profª 
Bete Tonobohn Siraque) fala que a resolução pode ser prorrogada na quinta-feira, mas a 
normativa trata dos detalhes e pergunta quais procedimentos serão tomados para adequar 
à LUOPS vigente. O Secretário Paulo Piagentini refuta a fala de que a Secretaria está 
trabalhando favoravelmente aos grandes construtores, pois isso não procede. Em seguida 
informa que o CMPU decidiu o que especifica a tipologia vila e será discutida na próxima 
quinta-feira essa resolução. Compromete-se a rever a instrução normativa e dentro de uma 
semana voltará a conversar com os Vereadores sobre a questão. Fala ainda que a LUOPS 
é uma lei muito importante, estabelecerá as diretrizes para a cidade nos próximos anos e 
se coloca à disposição da Câmara para dirimir quaisquer dúvidas que porventura os 
Vereadores tenham. O Sr. Sebastião fala que de fato há divergências entre a instrução 
normativa com a LUOPS antiga e a que está em vias de ser encaminhada para discussão 
e aprovação da Câmara, portanto, solicita seja prorrogada a referida instrução até a 
finalização da LUOPS em estudo. O Sr. Sílvio pergunta em qual artigo do Código de Obras 
ou da LUOPS consta que é proibida construção de escada interna de acesso à cobertura e 
qual é o conceito da palavra tolerada, pois diz que as escadas não serão aprovadas e nem 
toleradas e que o Habite-se não está sendo expedido em cinco dias, como diz a lei. 
Pergunta ainda os motivos da demora para encaminhar à Câmara discussão da nova 
LUOPS. O Secretário Paulo Piagentini fala que o Habite-se tem que ser expedido no prazo 
estabelecido, desde que a construção atenda o que rege a lei, mas que analisará com sua 
equipe a normativa atual para atender, da melhor maneira possível, a todos os 
interessados. Registra ainda que de acordo com a instrução normativa a escada tipo vila 
poderá ser coberta. Informa ainda que a LUOPS urbana foi feita só revisão e a LUOPS 
mananciais é nova, portanto, as equipes do SEMASA e DCURB estão montando as 
decisões tomadas, tabelas e instruções para encaminhar para a Câmara. A Vereadora 
Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque) sugere que seja montada 
comissão para verificar o que pode ser modificado ou esclarecer o que está gerando 
dúvidas na normativa. O Secretário Paulo Piagentini informa que levará a questão da 
normativa do CMPU na próxima reunião e quanto à instrução normativa feita pelo DCURB, 
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será feita revisão e voltará a conversar sobre o assunto em uma semana. O Sr. Iberê fala 
que a nomenclatura tipo vila é coerente na nova LUOPS que será encaminhada para a 
Câmara e que não poderia criar normativa que gere problemas para as futuras 
construções, portanto, pede cancelamento da instrução, bem como da referida normativa. 
O Secretário Paulo Piagentini reitera que já se comprometeu a analisar essa questão e dar 
retorno em uma semana e que a resolução do CMPU se deu em função de um 
questionamento levado para o conselho analisar. O Sr. Gustavo Mateus Duarte Filho 
registra que é arquiteto e fala que todos estão convidados a participar da reunião do 
CMPU, na próxima quinta-feira, às 19h00, no 9º andar. Em seguida pede que o processo 
de aprovação das construções no Município de Santo André seja agilizado, pois a demora 
acarreta a fuga de investidores da área para outros municípios. O Sr. Valdecir Bernardo de 
Santana solicita seja revista a resolução, bem como a normativa, pois essa decisão do 
CMPU aconteceu em virtude de análise de um processo de construção que poderia ser 
indeferido pelo Jurídico da Prefeitura. O Secretário Paulo Piagentini registra que caso 
omisso à lei tem de ser encaminhado ao CMPU e foi o que aconteceu com o processo 
citado pelo Sr. Valdecir. O Sr. Edmilson solicita a máxima atenção dos Vereadores na 
análise e votação da nova LUOPS para não prejudicar a população que tem menos 
condições financeiras para adquirir sua moradia e que quando o fiscal vai analisar as 
construções não consegue conversar para dirimir alguma questão que esteja pendente no 
processo.  O Sr. Neymar Cadimite fala que o Código de Obras esclarece a forma como 
deve ser construída obra familiar de pequeno porte e a normativa para instrução deve se 
basear no Código, pois está causando transtornos para que as construções recebam o 
Habite-se. O Secretário Paulo Piagentini lembra que já se comprometeu a rever a 
normativa em uma semana e na próxima quinta-feira todos podem participar da reunião do 
Conselho e as falas são abertas para quem tiver interesse em se manifestar. Finaliza 
registrando que os fiscais são orientados a não negar Habite-se para as obras que tiveram 
seus projetos aprovados antes da publicação da normativa. Nada mais havendo a tratar, o 
Presidente Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro) declara encerrada a presente sessão 
às vinte horas e vinte e oito minutos. Eu, Adriana Montealto Carneiro, Assistente de 
Taquigrafia e Atas, lavrei a presente Ata que lida e achada conforme, segue assinada pela 
Presidência e pelas Secretarias, devendo ser aprovada na sessão ordinária subsequente a 
esta. 
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